

MONEDAS		
	Hoy	Ayer
TRM DÓLAR	\$3.426,91	\$3.433,71
Dólar (v)	\$3.470	\$3.480
Dólar (c)	\$3.400	\$3.400
Euro	\$4.155,12	\$4.157,36
Euro (compra)	\$3.790	\$3.800
Euro (venta)	\$3.900	\$3.900
Libra	\$4.563,44	\$4.536,27

DEVALUACIÓN	
Diaría \$	-6,80 ↓
Corrido año %	5,15 ↑
90 días %	-10,45 ↓
12 meses %	1,56 ↑

PETRÓLEO	
Dólares por barril	
Brent	WTI
50,24	46,94

INFLACIÓN	
Mensual	Acumulada
-0,15%	1,49%
Noviembre	2020

UVR	
Hoy	\$275,2225
Ayer	\$275,2358

TASAS	
Nacional	DTF EA
	1,94%
Internacionales	Libor
	0,33% Anual
	Prime
	3,25% Anual

CAFÉ	
Libra Bolsa de Nueva York	
Hoy	Ayer
US\$1,23	US\$1,19

ORO	
Pesos por gramo	
Compra	Venta
Hoy 187.067,85	203.334,62
Ayer 188.148,81	205.509,58

LUISA FERNANDA RUIZ  
lruiz@vanguardia.com

Refinería de Barrancabermeja e ICP también tendrán recursos

## Se invertirán US\$76 millones en los proyectos pilotos YNC de Santander

El 80% de las inversiones de Ecopetrol para el 2021 estará enfocado en proyectos en Colombia y el restante se invertirá principalmente en el desarrollo de proyectos en Estados Unidos y Brasil.



Suministrada / VANGUARDIA

Ecopetrol anunció el plan de inversiones entre US\$3.500 y US\$4.000 millones para el 2021. Para la refinería de Barrancabermeja y Cartagena se espera que para el 2021 la capacidad de carga esté entre 340 y 365 mil barriles por día.

Ecopetrol anunció el plan de inversiones para el 2021, que está entre US\$3.500 y US\$4.000 millones.

Estos recursos están orientados a restablecer la senda de crecimiento, aumentar la competitividad, cimentar la transición energética e inversión social y ambiental en los territorios donde opera la compañía.

En materia de yacimientos no convencionales (YNC) se prevén inversiones superiores a US\$600 millones para el aumento de las actividades de desarrollo en la cuenca Permian en Texas, Estados Unidos, informó la petrolera.

Si bien se contempla la destinación de dineros para las iniciativas asociadas a los Proyectos Piloto de Investigación Integral de Yacimientos No Convencionales (PPII) en la cuenca del Valle Medio del Magdalena, la petrolera aún no las ha definido. No obstante, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) confirma que la inversión para toda la prueba en este lugar ubicado en Puerto Wilches, será por US\$76.735.968.

Entre tanto, los opositores a los proyectos de fracking aseguran que no se están dando las condiciones planeadas por la comisión interdisciplinaria de expertos contratada por el Gobierno a finales de 2018, como el licenciamiento social, capacidad institucional y el acceso transparente a la información, entre otros.

“Hoy no hay lineamientos claros más allá de las resoluciones que saca Ministerio de Interior; según seguirá la comisión de expertos y declaró el Consejo de Estado, para establecer los pilotos. No hay un mecanismo de concertación, solo de socialización del proyecto”, afirmó Óscar Sampayo, integrante de la

### \$405

mil millones contempla la inversión social para las comunidades donde opera Ecopetrol.

Alianza Colombia Libre de Fracking.

### Refinería e ICP

Entre tanto, en las refinerías de Barrancabermeja y Cartagena se invertirá para el desarrollo de los programas

de calidad de combustibles y gestión de agua residual, asegurando afluentes cada vez más limpios. Se espera que para el 2021 la capacidad de carga esté entre 340 y 365 mil barriles por día, en línea con la recuperación esperada de la demanda y de los márgenes de refinación.

Entre tanto, el ICP realizará inversiones por cerca de US\$30 millones principalmente en proyectos de transición energética, materiales avanzados e incremento del factor de recobro.

### OTRAS INVERSIONES NACIONALES

El 80% de las inversiones del 2021 estará enfocado en proyectos en Colombia y el remanente se invertirá principalmente en el desarrollo de proyectos en Estados Unidos y Brasil. Fue construido con una expectativa de precio Brent promedio de US\$45 por barril. Este plan busca el crecimiento del segmento de exploración y producción, al cual se destinará el 77% del total de las inversiones, con enfoque en la aceleración de la progresión de recursos y reservas estimados en 3,7 billones de barriles, a través de exploración, perforación y recobro mejorado. La producción en el 2021 alcanzará niveles entre 700 y 710 mil barriles de petróleo equivalentes por día (81% petróleo y 19% gas). Las inversiones contempladas en el plan habilitan niveles de producción cercanos a 750 mil barriles en 2023.

### BREVES

#### Inversión Extranjera

El Banco de la República informó que la Inversión Extranjera Directa (IED) en Colombia durante el tercer trimestre del año (julio, agosto y septiembre) fue de US\$621,9 millones, lo que representó una caída de 58,5% frente al mismo periodo de 2019.

#### Industria manufacturera

El Dane informó que la recuperación de la industria continúa, pues en octubre, la producción real de este sector se contrajo a un menor nivel, específicamente, en 2,7% frente al año anterior.

#### Solicitudes

Entre marzo y septiembre, el Ministerio de Trabajo recibió 4.063 solicitudes de empleadores, siendo la constatación de fuerza mayor, así como la suspensión temporal de contratos las principales peticiones. Entre tanto, en enero y octubre la cartera laboral recibió 63 solicitudes para hacer despidos colectivos. Del total recibido por MinTrabajo, hay 32 que están en trámite de ser aprobadas, 20 tuvieron desistimiento táctico y 5 cerraron por falta de mérito.



## En octubre, las ventas minoristas crecieron 4,2%, en Santander

REDACCIÓN ECONOMÍA  
lruiz@vanguardia.com

La recuperación del sector de comercio sigue manteniéndose en Santander. De acuerdo con el Departamento Administrativo Nacional de Estadísticas, Dane, en octubre las ventas del comercio minorista registraron un crecimiento de 4,2% frente al mismo mes del 2019.

Sin embargo, la contratación de personal se contrajo 6,7%, según la Encuesta de Comercio del organismo.

A pesar de esta mejoría, en el acumulado del año, es decir, entre enero y octubre se presenta una caída del 6,4%.

### Más ventas en el país

A nivel nacional el comportamiento también es alentador. En dicho mes, las ventas aumentaron 3%, pero el personal ocupado disminuyó

6,8% en relación con el mismo mes de 2019.

Las líneas que aportaron a este comportamiento fueron alimentos, equipos informáticos y telecomunicaciones, electrodomésticos, productos para el aseo y bebidas alcohólicas, entre otras.

Una percepción contraria tuvieron los comerciantes, donde al menos el 46% reportó una caída en sus ventas, según la Bitácora Económica de Fenalco. Sólo un 24% logró incrementar sus ventas y para el 30% restante se mantuvieron.

Para la Federación, la imposición de medidas restrictivas, que aún se aplican en varias ciudades, no permiten el despegue del comercio como se esperaba.

De acuerdo con un estudio del uso de efectivo en la economía colombiana durante este año de pandemia, de Fe-



Jaime del Río / VANGUARDIA

En octubre, en Santander las ventas crecieron 4,2%, mientras que en el año reportan una caída del 6,4%.

nalco y Fedeseguridad ha tenido un inusitado crecimiento.

Lo anterior se sustenta en que mientras que al cierre de la primera semana de junio de 2018 el crecimiento del

uso del efecto para el año completo (12 meses) era de 8,9%, a la misma fecha de 2019 la variación fue de 14,5% y el dato correspondiente a 2020 marca un incremento de 32,3%.



COMFENALCO SANTANDER  
INFORMA A SUS PROVEEDORES

QUE CON MOTIVO DEL CIERRE CONTABLE ANUAL 2020, HA ESTABLECIDO EL SIGUIENTE CRONOGRAMA:

FECHA LÍMITE PARA RECEPCIÓN FACTURAS:  
18 DE DICIEMBRE 2020.

ÚLTIMO DÍA DE PAGO: 22 DE DICIEMBRE 2020.

LOS PAGOS SE REANUDARÁN EL 12 DE ENERO 2021.

# EL PODER

## ESTÁ EN EL TURBO

**NOVEDADES 2021**  
FORD SURAMÉRICA  
MUESTRA SUS CARTAS

**SVARTPILEN 220**  
LA APUESTA URBANA DE HUSQVARNA

LA REVISTA TURBO

### ¡BÚSCALA MAÑANA!

ADEMÁS, MUCHOS TEMAS DE INTERÉS ACERCA DEL MUNDO AUTOMOTOR.

Mayor información en [www.revistaturbo.com](http://www.revistaturbo.com)